

16 Provinces

Journée citoyenne à Moanda, Mounana, Bakoumba...

Une action collective des conseils municipaux à l'hôpital de Moanda



Photo : Claude-Médard Minko

La Journée citoyenne a été le début d'une nouvelle dynamique d'actions collectives entre les conseils locaux dont on aperçoit ici les responsables.



Photo : Claude-Médard Minko

Tous ont pris part au désherbage...



Photo : Claude-Médard Minko

... pour assainir l'environnement.

Claude-Médard MINKO

Moanda/Gabon

L'HOPITAL départemental de Moanda, situé au quartier Mont-Moanda, dans le 1er arrondissement de la commune éponyme, et en attente de livraison, est tout un symbole d'unité. En ce sens qu'il va desservir, sur le plan médical, les départements de la Lébombi-Léyou (Moanda) et de Lékoko (Bakoumba). De fait ce fait, à l'occasion de la Journée citoyenne célébrée à Moanda le samedi 4 mai dernier, les responsables des communes de Moanda, Mounana et Bakoumba, ont initié une nouvelle dynamique d'actions collectives au profit des populations des deux départements. Cet

hôpital départemental a donc été le premier site retenu pour l'expérimenter. Machettes, débroussaillouses, râteliers et de brouettes en main, le maire de la commune de Moanda, Bernard Moulonda, son collègue de Bakoumba, Jonas Limété, la représentante du maire de Mounana empêché, la 2e adjointe au maire, Gina Ndakissa, et leurs personnels respectifs, ont retroussé les manches pour venir à bout des hautes herbes qui avaient envahi l'enceinte de la structure hospitalière.

En effet, on pouvait à peine apercevoir les bâtiments de l'hôpital, ou plutôt leurs toits, de couleur verte. Son état d'abandon est d'autant moins compréhensible, qu'en termes de capacité d'accueil et de plateau tech-



Photo : Claude-Médard Minko

Les personnels des conseils locaux.

nique, auxquelles il faut ajouter les différentes spécialités (gynécologie, pédiatrie, ophtalmologie, médecine générale...), l'hôpital départemental est une

véritable alternative médicale pour renforcer les structures sanitaires locales existantes tels que le Centre médical de Moanda, celui de Bakoumba, l'hôpital Jean-

Claude Andrault de Mounana et l'hôpital Marcel Abéké. Mais aussi, réduire de fait les évacuations sanitaires vers l'hôpital régional Amissa Bongo de France-

ville.

Raison pour laquelle l'action conjuguée des bureaux des conseils municipaux de Moanda, Mounana et Bakoumba avait tout son sens. Sans compter qu'elle visait, d'une part, à sensibiliser les administrations locales, les populations à l'importance de la Journée citoyenne organisée tous les premiers samedis du mois et, d'autre part, à interpeller le gouvernement sur la livraison de l'hôpital dont les travaux ont débuté avant l'organisation de la Can Orange 2012. Le lifting de l'hôpital est un premier pas dans le cadre de ces actions collectives qui vont s'étendre dans d'autres domaines au profit des collectivités locales des départements de la Lébombi-Léyou et de la Lékoko.

... et à Ntoun

L'Ajev sur le terrain dans le 1er arrondissement

PSNB

Ntoun/Gabon

LES membres des coordinations communales de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev) des 2e et 3e arrondissements de Ntoun se sont retrouvés dans le 1er arrondissement, le 4 mai dernier, aux côtés de la coordination dudit arrondissement pour célébrer la journée citoyenne.

Les coordinations des 1er, 2e et 3e arrondissements, dirigées respectivement par Sylvère Nzamba Dibangoye, Guy Simplicie Massala et Gabriel Jonas Ngoua, ainsi que la coordination communale qui jouissent toutes du soutien de leur membre d'honneur, le Premier ministre Julien Nkoghe Bekale, ont repeint le pont de la rivière La Nzeme, au quartier Nkane-Poussière, sur la route de Cocobeach. Elles ont également nettoyé les abords de celui-ci, ouvert les passages d'eau qui étaient bouchés depuis plusieurs mois et coupé l'herbe qui



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

Gabriel Jonas Ngoua (1er plan) et ses camarades ont coupé l'herbe qui gênait la vue des automobilistes.



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

Les garde-fous du pont sur la rivière La Nzeme ont été repeints.

gênait la vue des automobilistes à ce niveau.

Cette activité citoyenne, saluée par plusieurs riverains, arrive au terme d'une tournée de trois jours qui a emmené une délégation de la coordination communale, conduite par son secrétaire général, Fylex Liyengo Mayoundi, auprès des "Ajeviens" des trois arrondissements de Ntoun, pour les remobiliser. Mais également pour inviter chaque "Ajevien" à se remettre au travail après plusieurs mois d'inactivité.



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

"L'Ajev-Ntoun compte sur le concours de son membre d'honneur, dès le mois de juin 2019, pour lancer d'autres actions les unes plus importantes que les autres, en vue d'épauler les autorités locales pour l'embellissement du cadre et l'amélioration des conditions de vie des populations locales comme le recommandé, Brice Laccruche Alihanga, directeur de cabinet du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba", a souligné le secrétaire général de la coordination Ajev de la commune de Ntoun, Fylex Liyengo Mayoundi.

Rassemblement des membres de la l'Ajev-Ntoun avant leur déploiement sur le terrain.